

Dies Alles wohl erwägend, war mir nicht gerade gar zu sehr bange vor der Expedition und ich beobachtete dieselbe mit größter Gemächlichkeit aus meinem Versteck, in dem ich allein zurückgeblieben war, nachdem meine sämtlichen Begleiter sich zerstreut hatten, um die Ihrigen den angedeuteten Thatsachen gemäß zu warnen.

### Bierundvierzigstes Kapitel.

Die Heeresmacht des Supercargo. Pfeile, mit tollem Hundsgift und Milzbrandgift bestrichen. Große Depression des holländisch-schwäbischen Muthes. Nähere Bekanntschaft mit Land und Leuten.

Die Boote näherten sich und stießen endlich bei drei Fuß Tiefe auf den Grund, ich sah durch mein kleines Handfernrohr, wie sie sich nur schwer entschlossen, die Landung zu versuchen, denn ein Feder mußte bis über die Hüften in's Wasser.

Als fünf oder sechs aus jedem Boote ausgestiegen waren, wurden dieselben so weit flott, daß sie wieder ein paar Zoll Wasser hatten, es stiegen die Andern nicht aus, sondern die Matrosen ruderten dem Lande näher und als die Prozedur zum dritten Mal wiederholt, waren alle Soldaten ausgestiegen und die Boote lagen nun mit 20 Zoll Tiefgang am Strande. Während die Soldaten in ihren durchnäßten Kleidern an's Land rückten und dann in geschlossener Kolonne von einigen 20 Mann näher kamen, dachte ich — wie gut ist's, daß die Eingebornen solch ein sanftmüthiges und man könnte sagen waffenloses Volk sind. Was würde sie hindern, sich der Schaluppen zu bemächtigen, die wenigen Matrosen, welche darin sind, haben nichts als ihre Ruder, und die Karolinen-Indianer sind von Peliu bis Ualan sehr geschickt in der Führung der Schleuder. Längst von den Haifischen gefressen könnten die Matrosen sein, bevor einer der am Lande befindlichen Soldaten ihnen zu Hilfe zu eilen vermöchte, und daß diese Landungssoldaten alsdann auch dem Tode verfallen, unterlag wohl keinem Zweifel.

Die große Heeresmacht, die der Supercargo kommandirte, mit um so größerem Muthes, da Niemand da war, um ihm Widerstand zu leisten, rückte den Berg hinan. Zum Glück war ihres Führers Eifer so groß, daß er weder rechts noch links schaute, sondern nur das Centrum der Insel, also wahrscheinlich das Haus des Häuptlings im Sinne habend, herangezogen kam, denn sonst hätte er jedenfalls die nicht weit entfernten Häuser am Strande entdecken müssen, doch war er schlau genug gewesen, zu seinen Soldaten zu sagen:

„Am Eurer Courage Raum zu geben,  
„Will ich mich hinter die Front begeben,“